

Paroisse Sainte Odile

Épinal Clairfontaine

St Remy

Hurbache

Chatas

La Volvre

Denipaire

Ban de Sapt

Nompatelze

La salle

St Michel sur Meurthe

St Jean d'Ormont

La Bourgonce

Construire

Aider l'Église ! Oui, mais comment ?

C'est le mois de mars, le temps du printemps, le retour du soleil. Mais c'est également à cette époque que commence la campagne 2011 du Denier de l'Église. Jeunes et moins jeunes, nous devons nous mobiliser pour que nos Églises continuent de vivre.

Mais beaucoup se demandent : "Pourquoi donner ?"

Les dons que vous faites servent essentiellement aux salaires des prêtres, des permanents en pastorale mais aussi à financer des projets dans le diocèse. Une partie de vos dons servent au fonctionnement de la maison diocésaine d'Épinal. Cela nous permet de pouvoir nous retrouver dans un lieu commun chaleureux et convivial pour les séminaires, les rencontres diocésaines, pour les mouvements.

Vous pouvez adresser vos dons à l'adresse suivante :

Évêché de Saint-Dié 7 rue de la Préfecture 88025 ÉPINAL Cedex

ou sur notre site internet : <http://www.catholique-vosges.fr>

Vous trouverez également les enveloppes au fond des Églises, ou dans ce numéro de notre journal paroissial 'Construire'.

Parce que l'Église a besoin de vous et vous avez ou aurez besoin de l'Église

Angélique B

Les croix sur les églises

Peut-être n'avez-vous jamais remarqué qu'il y a deux croix sur les églises d'Hurbache et de La Bourgonce : Une croix sur le clocher et une croix au-dessus du chœur.

Ce n'est pas par hasard que ces deux croix ont été érigées sur les toits de ces églises. En effet, cela signifie que l'église Saint-Etienne d'Hurbache appartient à la commune d'Hurbache mais aussi à la commune de Denipaire. De même que l'église Saint-Denis de La Bourgonce appartient en bien indivis à la commune de La Bourgonce pour (2/3) et la commune de La Salle (1/3).

Selon la tradition, la croix fixée sur le clocher représente la commune qui a la plus grande part dans la propriété du bâtiment. C'est-à-dire, que la Croix fixée sur le clocher de La Bourgonce représente le village de La Bourgonce et la Croix sur le chœur représente la commune de La Salle.

Une certaine tradition (je n'en n'assume pas la responsabilité) raconte ceci : quand le coq a des pattes, cela signifie qu'il y a à gratter dans la commune, c'est-à-dire que les habitants de la commune sont riches. Par contre, si le coq n'a pas de pattes, c'est qu'il n'y a rien à gratter en dessous...

Sommaire

Page 1 : Denier de l'Église

Les croix sur les églises

Page 2 : Mot d'accueil lors des obsèques du père Renkly

Page 3 : Action de Carême

Les lumières de la nuit.

Page 4 : Responsable caté.

Les temps fort de la paroisse

**Mars 2011
Abonnement : 6 €
IPNS**

MONSIEUR L'ABBE CAMILLE RENCKLY

Nous voici réunis auprès de Monsieur l'abbé Camille Renckly, dans cette église qu'il a servi depuis près de 30 ans.

Né à Fouchy, le 3 décembre 1922, le jeune Camille a grandi à Senones, auprès d'une mère très gentille et d'un papa assez exigeant : le jeune garçon a dû quitter l'école de bonne heure pour travailler. Il connut le rude travail de la forêt, à l'époque de la schlitte, avant de réaliser sa vocation.

Désireux de devenir prêtre, il est entré au séminaire de vocations tardives (comme on disait à l'époque) de Marez, dans le Nord. Se remettre à l'étude à 24 ans demandait du courage et de la persévérance. Il éprouvait une certaine fierté d'avoir pu suivre ce long parcours de formation, depuis son entrée au grand séminaire de Saint-Dié en octobre 1951, jusqu'à l'ordination sacerdotale le 17 mars 1956. Ses camarades se souviennent d'un homme aimable et rendant service, mais qui avait aussi du caractère et de la volonté.

D'abord nommé vicaire à Saint-Maurice sur Moselle le 1^{er} septembre de la même année, il devient curé de Regnévelle le 1^{er} octobre 1961, puis de Lusse le 1^{er} mars 1968. Et c'est le 1^{er} novembre 1981 qu'il reçoit la charge pastorale de La Voivre, Denipaire et Hurbache. En l'an 2000, il est solidairement curé de la paroisse Sainte-Odile nouvellement formée, mais en pratique, il reste chargé de son secteur familial. Ce qui amena M. l'abbé Luc Grandjean, à son arrivée comme curé de la paroisse St-Odile il y a 5 ans, à laisser M. l'abbé Renckly s'occuper de ses villages, tant que ses forces le lui permirent.

Sa santé devait malheureusement se dégrader, vient le moment où il fallu l'hospitaliser une nouvelle fois et l'admettre à la Maison St-Pierre Fourier. Les soins à domicile ne permettaient plus un suivi correspondant à son état déjà sérieux. Il nous a quittés le 9 décembre, pendant la messe de la fête de St-Pierre Fourier que je célébrais avec les pensionnaires à la chapelle de la maison.

Monsieur l'abbé Camille Renckly passa ainsi de belles années de service parmi vous, attaché à son presbytère toujours bien fleuri, entouré de fidèles, et secondé pendant longtemps par son aide au prêtre, mademoiselle Andrée, qui l'avait suivi depuis son vicariat de St Maurice sur Moselle. Il lui manifesta sa reconnaissance en lui rendant visite fidèlement à Saint-Dié, lorsqu'elle dût se retirer à la Maison St-Pierre Fourier.

Il était donc votre curé depuis presque 30 ans, attaché à ses paroissiens auxquels il vouait une réelle affection. Lors d'une de mes dernières visites, à la maison St-Pierre Fourier, il me disait combien il avait eu de la chance de faire cause commune avec des gens qui l'aimaient bien.

Nous confions à la miséricorde' de Dieu ce prêtre apprécié. Nous confions à Dieu votre secteur paroissial, la grande paroisse Ste-Odile et son pasteur M. l'abbé Grandjean, qui a vu partir les 3 prêtres aînés qui ont marqué l'histoire de cette partie de la paroisse, M. l'abbé Maurice Retournard, M. l'abbé Jean-Marie Defranoux et M. l'abbé Camille Renckly.

Prions pour que nous sachions éveiller des vocations : toutes les vocations de laïcs, de religieux et religieuses, de prêtres et de missionnaires, dont notre église a besoin pour accomplir aujourd'hui sa mission. Que la paroisse Sainte- Odile continue avec tous ses fidèles, d'annoncer l'évangile et de témoigner de la charité du Christ.

Ce temps de l'Avent est celui de l'espérance : le Sauveur vient, il est à l'œuvre parmi nous : qu'il accueille aujourd'hui son serviteur, et qu'il nous fasse vivre dans la solidarité, l'espérance et l'action de grâce.

+ Monseigneur Jean-Paul Mathieu, aux obsèques à La Voivre, le 11/12/2010

Les enfants du Caté se mettent en route vers Pâques

Chaque année revient le temps du Carême – un temps de Prières, de Partage et de Jeûne pour nous préparer à la fête Pascale – c'est un chemin de foi qui nous invite à vivre un temps de fraternité et à nous rendre solidaires les uns des autres.

Dans leur itinéraire de jeune chrétien, les enfants du caté qui se préparent à leur Profession de Foi, expliquent avec leur mot, ce que nous pouvons faire de bien autour de nous pendant Carême.

Heïdi : « Il y a des étrangers qui sont pauvres mais en France, il y en a aussi, nous devons penser à eux ! Donner les moyens pour la recherche médicale. Respecter les animaux ».

Alban : « Pendant Carême, on peut faire quelque chose de bien- ne pas laisser les personnes seules ».

Louis : « Donner les jeux que l'on n'utilise plus aux Hôpitaux ou à des gens qui ont tout perdu dans un incendie. Donner des gâteaux aux Resto du Cœur .

On ne sait pas où nos dons vont atterrir et certains peuvent en profiter ».

Alice : « On veut bien les aider mais encore faut-il qu'ils dépensent correctement. Vendre nos pâtisseries à la fin de la messe et penser à élargir le choix des gâteaux ! ».

Clara : « On veut bien donner de l'argent à des personnes de confiance ».

Le groupe des 6^{ème} : « Nous pourrions tenir un stand dans un vide grenier pendant Carême afin de vendre nos affaires inutiles, nettoyer des voitures et vendre nos gâteaux à la sortie de la messe des Rameaux dans chaque église de notre paroisse en diversifiant nos pâtisseries ».

Les idées ne manquent pas mais ils sont très soucieux de connaître la destination finale de leur action de Carême. Ils souhaitent pérenniser leur aide aux enfants du Togo dans la paroisse du Père Emmanuel à Kévé mais ils ont également le souci de participer à une action humanitaire en France (Resto du Cœur) - Ils nous donnent rendez-vous, à la sortie des messes des Rameaux les :

Samedi 16 avril à 18h30 : église de La Bourgonce.

Dimanche 17 avril à 9h30 : église du Ban de Sapt.

Dimanche 17 avril à 11h00 : église d'Etival-Clairefontaine.

En achetant leurs pâtisseries, vous entrerez à votre tour dans cette dynamique de charité et de partage.

Merci de les encourager

Nadine Gérardin

Les lumières dans la nuit

L'an dernier, un débroussaillage a été effectué autour de l'église de Saint-Michel sur Meurthe et depuis, nous pouvons l'admirer lors de notre passage sur la voie rapide à condition de ne pas dépasser les 110 Km/h car le radar n'est pas loin.

Maintenant, notre église Saint-Michel brille de tous ses feux grâce aux projecteurs disséminés autour de ce beau chef d'œuvre qui domine le village et ses environs alors qu'il jouait, il n'y a pas si longtemps encore, à cache-cache avec la végétation.

Domage que ces nouveaux projecteurs aient été vandalisés. La question reste posée : Pourquoi ces actes gratuits...

Dans le courant septembre 2010, des spots ont été posés dans l'escalier menant à l'entrée de l'église de Nompatelize. Heureuse initiative de la part du conseil municipal car beaucoup de paroissiens craignaient de se fouler les chevilles en venant célébrer l'Eucharistie les samedis soirs. De plus, les marches abîmées par les intempéries ont été restaurées offrant aux fidèles une sécurité non négligeable.

Au mois de décembre, des prises électriques avec mise à la terre ont été posées dans l'église abbatiale d'Etival-Clairefontaine afin qu'il n'y ait plus de câbles traînants dans les allées lors des concerts et après concerts.

Tous les chrétiens de notre paroisse Sainte-Odile remercient les municipalités, en particulier, dans ce numéro de Construire, de Saint-Michel sur Meurthe et de Nompatelize qui cherchent à rendre visibles nos églises, qui essaient, quelquefois avec un budget serré, de les entretenir même si le manque de prêtres se fait sentir chaque jour davantage.

Lettre de mission pour une responsable de la catéchèse sur les trois paroisses...

Depuis le 1^{er} septembre 2010, le Conseil épiscopal a envoyé Nadine GERARDIN comme animatrice en pastorale dans les paroisses Saint-Luc, Saint-Maurice du Rabodeau et Sainte-Odile.

Sa mission sera d'accompagner la proposition et l'organisation d'itinéraires vers les sacrements pour les enfants du primaire – mettre en œuvre la catéchèse dans les nouvelles orientations diocésaines (former et coordonner les catéchistes dans les nouveaux parcours de la catéchèse en primaire).

Nadine souhaite mettre en place des permanences afin d'être en lien avec chaque catéchiste de chaque paroisse. Ses permanences s'organisent de la façon suivante :

Lundi de 9 h à 11 h 30 à Senones

Jeudi de 9 h à 11 h 30 à Moyenmoutier

Mardi de 9 h à 11 h 30 et 13 h 30 à 17 h 30 à Etival

Vendredi de 8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 16 h à Raon l'Etape.

Son emploi du temps tiendra compte également des rencontres et formations en lien avec le service diocésain de la catéchèse à Epinal.

Avec les prêtres et les responsables catéchistes de chaque paroisse, elle espère proposer des temps de catéchèse inter-paroissiales et intergénérationnelles, ces temps qui favoriseront et dynamiseront les relations de nos 3 communautés chrétiennes. Nous avons déjà vécu quelques rencontres telles que la messe de cendres à Etival (février 2009) et à Raon l'Etape (mars 2010) ainsi qu'une messe inter-paroissiale à Moyenmoutier (septembre 2009).

Les temps forts de la paroisse

Les Rameaux : Samedi 16 avril 18h30 : La Bourgonce.
Dimanche 17 avril 9h30 : Le Ban de Sapt.
11h00 : Etival-Clairefontaine.

Célébration pénitentielle : Lundi 18 avril 20h00 : La Voivre.

Les célébrations pascales

Jeudi-Saint 21 avril 18h00 : Hurbache.
Vendredi-Saint 22 avril 18h00 : Saint-Michel sur Meurthe.
Samedi-Saint 23 avril 20h30 : Etival-Clairefontaine.
Dimanche de Pâques 9h30 : La Voivre.
11h00 : Châtas (souvenir de la Déportation).

Premières communions : Dimanche 15 mai 10h30 Etival-Clairefontaine.
Dimanche 29 mai 10h30 Le Ban de Sapt.

Professions de Foi : Dimanche 12 juin 10h30 Etival-Clairefontaine.

ACTES RELIGIEUX

<u>ENTERREMENTS</u>		
<p>Lucienne DORIDANT née KUBLER Pierre MALLEMANCHE Nathanaëlle THIEBERT Marie-Josèphe DARDENNE née CESAR Georges STEQUER Simone DESCHAMPS née BLAISE Jean-Marie LAMOISE P. Camille RENCKLY (curé de la Voivre et Hurbache) Claire LAURAIN Marie-Nelly MALE née HOLLARD Marie-Louise GUEANT née CLAUDEL Léon ROCHOTTE Robert COLLIGNON Elisabeth Marie Aline CHARPENTIER née CHENAL Francine LAUTELLIER née MUNIER Cécile GERARDIN née OLRVY Antonio DOS ANJOS Monique PERRIN née BURGER Robert PAHON Paulette PERRIN née DELAYE Monique GALOPIN née FANNY Alain MARTEL Sylvie MOULIN Nicole POIROT née BERTRAND André GROSDIDIER Annette VERGER née THIERY</p> <p>Simone DECATOIRE née ISSELE Jeanne HENRY née KLEIN Denise DIDIER née CLAUDE Yvonne MARCHAL née ANDRE</p>	<p>Vendredi 5 novembre Lundi 8 novembre Mardi 9 novembre Mercredi 10 novembre Vendredi 12 novembre Lundi 15 novembre Mardi 16 novembre</p> <p>Samedi 11 décembre Mardi 14 décembre Mardi 14 décembre Mercredi 15 décembre Mercredi 22 décembre Mardi 28 décembre</p> <p>Mercredi 29 décembre Mardi 4 janvier 2011 Jeudi 6 janvier Jeudi 6 janvier Samedi 8 janvier Samedi 15 janvier Samedi 29 janvier Samedi 29 janvier Lundi 31 janvier Mercredi 2 février Mercredi 9 février Vendredi 11 février Samedi 12 février</p> <p>Jeudi 17 février Jeudi 17 février Samedi 5 mars Vendredi 18 février</p>	<p>La Voivre. La Voivre. Etival-Clairefontaine. Saint-Remy. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine.</p> <p>La Voivre. Saint-Remy. Saint-Michel/Meurthe. Hurbache. Saint-Michel/Meurthe. La Voivre.</p> <p>Saint-Remy. Nompatelize. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Hurbache. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Le Ban de Sapt Etival-Clairefontaine. Saint-Remy. Etival-Clairefontaine. Retour des Cendres au cimetière Etival. Saint-Michel/Meurthe. Saint-Michel/Meurthe. Etival-Clairefontaine. La Bourgonce.</p>

<u>BAPTEMES</u>		
<p>Pauline ERMANN Cloé FERTIG Léane MAIULLARY</p>	<p>Dimanche 6 mars Dimanche 3 avril Dimanche 3 avril</p>	<p>Etival-Clairefontaine. Hurbache. Hurbache.</p>

<u>MARIAGE</u>				
<p>Julien BORMANN</p>	<p>&</p>	<p>Aurélie BOIRON</p>	<p>Samedi 2 avril</p>	<p>Etival-Clairefontaine.</p>

PREVISIONS MESSES MARS à JUIN 2011

<p>Dimanche 6 Mars</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Etival</p> <p>Mercredi 9 mars (Cendres) 10h00 : Senones (messe des familles pour les 3 paroisses) 20h00 : Nompatelize</p> <p>Samedi 12 Mars</p> <p>18h30 : Saint-Remy</p> <p>Dimanche 13 Mars</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Le Ban de Sapt</p> <p>Samedi 19 Mars</p> <p>18h30 :</p> <p>Dimanche 20 Mars</p> <p>9h30 : Hurbache 11h00 : Saint-Michel</p> <p>Dimanche 27 Mars</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Etival</p> <p><u>Célébration pénitentielle</u></p> <p>Lundi 18 avril à 20h00 : La Voivre.</p>	<p>Dimanche 3 Avril</p> <p>9h30 : Saint-Remy 11h00 : Ban de Sapt</p> <p>Samedi 9 Avril</p> <p>18h30 : Nompatelize (Messe des Familles)</p> <p>Dimanche 10 Avril</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Etival</p> <p>Samedi 16 Avril (Rameaux)</p> <p>18h30 : La Bourgonce</p> <p>Dimanche 17 Avril</p> <p>9h30 : Le Ban de Sapt 11h00 : Etival</p> <p>Jeudi-Saint 21 Avril 20h00 : Hurbache</p> <p>Vendredi-Saint 22 Avril 20h00 : Saint-Michel</p> <p>Samedi 23 Avril (Veillée pascale)</p> <p>21h00 : Etival.</p> <p>Dimanche 24 Avril (Pâques)</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Châtas (messe des déportés)</p>	<p>Dimanche 1^{er} Mai</p> <p>9h30 : Saint-Remy 11h00 : Saint-Michel</p> <p>Samedi 7 Mai</p> <p>18h30 :</p> <p>Dimanche 8 Mai</p> <p>9h30 : La Bourgonce 9h30 : Etival 11h00 : Hurbache</p> <p>Samedi 14 Mai</p> <p>18h30 : Saint-Jean d'Ormont</p> <p>Dimanche 15 Mai</p> <p>10h30 : Etival (Premières Communions)</p> <p>Samedi 21 Mai</p> <p>18h30 :</p> <p>Dimanche 22 Mai</p> <p>9h30 : Saint-Remy 11h00 : Saint-Michel (Remise des croix aux Profession de Foi)</p> <p>Samedi 28 Mai</p> <p>18h30 : Nompatelize</p> <p>Dimanche 29 Mai</p> <p>10h30 : Le Ban de Sapt (Premières communions)</p>
--	--	---

<p>Jeudi 2 Juin (Ascension)</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Châtas</p> <p>Dimanche 5 Juin</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Saint-Michel</p> <p>Samedi 11 Juin</p> <p>18h30 : Hurbache</p> <p>Dimanche 12 Juin (Pentecôte)</p> <p>10h30 : Etival (Professions de Foi)</p> <p>Dimanche 19 Juin</p> <p>9h30 : Nompatelize 11h00 : Le Ban de Sapt.</p> <p>Dimanche 26 Juin (Fête- Dieu)</p> <p>11h00 : Saint-Jean d'Ormont</p>	<p style="text-align: center;"><u>MESSES DE SEMAINE</u></p> <p><u>Mardis 8h30</u> à Nompatelize. <u>Jeudis 18h00</u> à Etival. <u>Vendredis 9h00</u> au Ban de Sapt.</p> <p>Tous les <u>premiers jeudis</u> de chaque mois à <u>17h15</u> : temps d'adoration au Saint-Sacrement à l'<u>église d'Etival</u>.</p> <p><u>Tous les derniers jeudis de chaque mois à 17h15</u> : Chapelet + messe à la <u>Résidence de la Valdange à Etival</u>.</p> <p><u>Les autres jeudis à 17h30</u> : Chapelet.</p> <p><u>Tous les mardis matins à 8h00</u> : Chapelet à l'église de Nompatelize.</p> <p><u>Tous les premiers mercredis du mois à 8h15</u> : Messe suivie du chapelet à Hurbache.</p> <p><u>Tous les troisièmes mercredis de chaque mois à 8h15</u> : Messe suivie de l'adoration au Saint-Sacrement à Hurbache.</p>
---	--